

## やっちゃんエコライフ2019コメント集

初めて参加した1年生とその家族のコメント

- ・ごはんをのこすとごみがふえてもやすときに、にさんかたんそがふえる。(小1)
- ・ごはんやおかずをのこさず食べた。(小1女子)
- ・おみずのつかいすぎにちゅういする。(小1男子)
- ・だらだらテレビをみるのをやめようとおもいました。(小1男子)
- ・みんなでひとつのへやにいた。(小1女子)
- ・いつもおとうさんが、おみずをだしっぱなしにするので、みんなでちゅういをする。(小1女子)
- ・わたしはでんきおけしわすれます。これからこまめにけすようにこころがけようとおもいます。(小1女子)
- ・ごみのぶんべつをしました。ごはんをのこさず食べました。(小1男子)
- ・近所のスーパーへ行く時は、なるべく歩いて行って、家からエコバックを持って行くようにしようねと家族で話をしました。(同上家族)
- ・かぞくそろってゆうごはんをなかよくたべる。でんきおけす。りさいくるをする。(小1女子)
- ・エコバックを持参して食材の買い物に行く。(同上家族)
- ・いつもいらないでんきをけしたりしています。これからもつづけようとおもいます。(小1男子)
- ・節電や節水に対する意識が高まったように思えます。今後も続けていくことが大切だと思いました。(同上家族)
- ・ごはんをのこさず食べるようにしています。(小1男子)
- ・ペットボトルの捨て方(ラベルをはがし、中を水でゆすぐ)もきちんと身に付いています。テレビやゲームの時間がもう少し減るように頑張ってください。(同上家族)
- ・ちきゅうをまもる(小1男子)
- ・悪いと思うことは、車の排気ガスやエアコンのつけっぱなし、世界で問題になっているプラスチックゴミ、プラゴミの多い事。お店での過剰包装などを断る様にして少しでもゴミをへらす。食器類の油汚れはなるべく拭き取り洗い流さない。電気はこまめに消す。省エネ、エコ家電のものを使用する。食品ロスを少なくする為にも作りすぎない必要以上の食材を買いすぎない。(同上家族)
- ・遠くにしか出掛けなかったが、車を使わず、出掛けるのもやってみたくと話した。これからもエコライフを続けていきたい。ゴミはなるべく分別し、無駄なものは買わないようにしています。(小1家族)
- ・取り組んでいること ○ペットボトルのかいしゅうボックスにもっていったる。○えんぴつをちいさくなくてもつかう。○まいにち、ハンカチをもっていく。(小1家族)
- ・ご飯を大事に残さず食べることが地球にもやさしいことなんだとわかった。(小1家族)
- ・これを機にテレビゲーム等の時間の見直しを考えるとともに、ご飯の量についても考える必要があると思った。(小1家族)
- ・自転車を練習して近くに行く時は自転車で行くようにしようと話しました。(小1家族)
- ・電気を消したり、のこさず食べたり、身近にやっていけることを子どもと一緒にもっと、とりくみたいと思います。(小1家族)
- ・いつもはテレビがつきっぱなしになっている事が多いですが今日は娘と話し、テレビをつけずにすごしました。ごはんを残さず食べることがエコにもつながるという事なので頑張って食べようねと約束をしました。(小1家族)

## 小学生とその家族のコメント

- ・ゴミのぶんべつをこれからもつづけていきたいです。(小2女子)
- ・でんきをつけっぱなしにしてたからでんきをけすのがんばります。(小2女子)
- ・いつもこんな生かつをしないので、いきなりするのがむずかしかったです。これからいつもこんな生かつをつづけたいとおもいました。(小2女子)
- ・しゅくだいをするときは、テレビをけす。(小2女子)
- ・テレビをけして、いもうとと、おりがみをしました。(小2女子)
- ・日頃から気をつけられている事、いない事ありました。これを機にまた家族みんなでエコライフに取り組んで行きたいと思います。(上保護者)
- ・つぎはぜんぶにまるにできるようにがんばります。(小2女子)
- ・子どもと一緒に、私も次は、親子で全て丸にしたいと思いました！！(同上家族)
- ・あまりテレビやスマホを見ないようにがんばる。(小2男子)
- ・一人ひとりが少し気をつけるだけでエコにつながるので、この日だけではなく、これからも家族で続けていきたいと思いました。日常を見直すきっかけになりました。(同上家族)
- ・つかってないへやのでんきをけしました。(小2女子)
- ・"もったいない"について考えるいい機会になりました。(同上家族)
- ・分別したり風呂の水の再利用、エアコン使用時の扇風機を併用するなど少しづつしか出来ませんが、長く生きて共存していくには、利便性だけを求めては、いけない事を、考えさせられる問題ですね。(小2家族)
- ・テレビゲームはしない。TVを見るより本を読みます。なるべくでんきを使わないように家族で同じ部屋にいる。マイボトルを使う。使い捨てのものを買わない。(小2家族)
- ・夜はテレビをけして本を読みました。とても楽しい時間でした。(小3女子)
- ・だらだらゲームをするのをやめようとおもいました。だれもないときにでんきをけそうとおもいました。(小3男子)
- ・使っていない部屋の電気は消すよう、こまめに声かけをしています。今後も自分たちに出来る範囲で努力していきたくと思います。(小3家族)
- ・一人一人のちょっとした取組みが地球を救える事を家族で話し合う事ができた。(小3家族)
- ・家族みんなで協力して取り組むことができました。(小3家族)
- ・電気や水を流しっぱなしにしないように気をつけた。(小4女子)
- ・少し意識する事で、できる事がたくさんありました。(同上家族)
- ・ごはんをのこしたりおかずをのこしたら8gもへるとは、思わなかった。(小4女子)
- ・みんなが意識して生活すれば出来る事ばかりでしたので日頃から気を付けようと思いました。(同上家族)
- ・買い物するときレジ袋を忘れないようにマイバックをもち歩くようになり割り箸・スプーンなど去年よりももらわないようになった。(小4家族)
- ・日本は、食べ物が豊富すぎて食べ残しが多いと思う。ついつい多く作ってしまったり、食べれなく残しても、あまり悪いと思わないことがダメだと思う。みんなの意識を変えていかないといけない。(小4家族)
- ・近くに行くときは、車に乗らず自転車で行ったらいいと思いました。親といっしょに考えました。(小5女子)
- ・電気代をせつやくするために使っていない部屋の電気を消そうと思いました。(小5男子)
- ・毎日のちょっとした積み重ねで二酸化炭素がけっこう防げるのだなぁと思いました。家族で意識しながらやっつけていこうと思いました。(同上家族)

- ・ わたしは水を出しっぱなしにしては、だめだなあと思いました。（小5女子）
- ・ 電気のことについて、いっしょに考えました！（同上家族）
- ・ 1人1人の意識の中で変っていけるのなら皆が考え将来ある子ども達の為にも実行して行ってほしいです。（小5家族）
- ・ 最近、プラゴミの問題で、騒がれているがそのかわりに紙製のストローや袋が注目されていますが、紙製ばかりになると森林伐採などが進むきがします。（小5家族）
- ・ スーパーの袋をもらわずエコバックを持参することは家族内で定着しました。（小5家族）
- ・ 家族みんなが協力してくれたのでとってもうれしかったです。（小6女子）
- ・ お風呂に入る時は水を流しっぱなしにしないことを心がけました。家族一人一人がエコのことを考えてこうするとこんなにも、二酸化炭素が防げることもわかりました。（小6女子）
- ・ 電気のつけっぱなしや、水の流しっぱなしは、もったいないと思います。なのでこれから気をつけていきたいと思います。それと、まだ使える物は使うことも大切だと思います。（小6女子）
- ・ 私は、いつもだれもないへやのでんきをけすことを心がけています。これからもそれをつづけてかんきょうにいい生活を心がけます。（小6女子）
- ・ 一年生のときから6年間やってきたやっちゃんエコライフ。この前の理科の授業で二酸化炭素について学んだので、よりいっそうエコに気を付けたいなと思いました。（小6女子）
- ・ お家で取り組んでいることは、レジ袋をもらわずエコバックを買い物のときに持っていくようにしています。これからも私とお家の人ではレジ袋をもらわずエコバックをもって行って買い物をしていきたいと思いました。（小6女子）
- ・ 車に乗らず、歩きか、自転車でいくと77gも防げる二酸化炭素あることを知って近くに行くときは、歩きか、自転車にしようと思いました。（小6女子）
- ・ 日頃、気をつけていないと出来ていない事もたくさんあると改めて感じました。家族で声を掛け合いエコを楽しみたいと思いました。（同上家族）
- ・ 私は冷蔵庫を開けた時にすぐにしめずに冷蔵庫を開けたままにすることがたまにあるので気をつけたいです。また、買い物をしたときにレジ袋を毎回もらっているのも、そこもしっかりと環境に悪いことだと考えてもらわないようにしたいです。（小6女子）
- ・ 仕事の行き帰りを車で通谷駅まで送迎してもらっていたのを歩いて車を使わない様になっています。（同上家族）
- ・ なるべく近い所でとれた食べものを手にとるようにしています。にわの水やりは、雨水タンクの水を利用しています。（同上家族）
- ・ 車に乗ると二酸化炭素の排出が大きいと改めて感じました。これから少し意識して生活したいと思います。（小6家族）
- ・ 使わない場所のでんきをこまめに消す様に心掛けています。主電源を切る事がなかなかできていないので今後取り組んでみようと思います。（小6家族）
- ・ 物があふれすぎている・・・似ている商品ばかり、食品ロス、便利すぎている世の中だけど、ないと不便を感じてしまう。昔の生活に戻ったら自然は元に戻るのかな。暑すぎる季節になると、台風や雨の災害が増えると、自然を大切にしないからだ・・・ごめんなさいの気持ちになります。少しでも出来る事をやります。（小6家族）
- ・ 数の大きなものは出来ていないことに気付きました。どれも難しいことではないので家族みんな意識を高めて取り組みたいです。（小6家族）

## 中学生・高校生とその家族のコメント

- ・ 家族内でのルール①水をだしばなしにしない。②部屋のあかりを消す。③むだづかいをしない。④1日のせんたくは2回まで。⑤おふろは続けてはいる。 以上のことをとりこんでいます。環境にもよいし家族内の節約にもなるのでこれからも続けたいです。(中1男子)
- ・ 去年より丸を付ける所が増えている気がした。これからもこういった機会がない時でもエコに気を付けて生活したいと思う。(中1女子)
- ・ 今回できなかった事をできるようにするため、ふだんから、意識して生活し、ひとつずつでも改善していこうと思うことができました。(中1家族)
- ・ 普段は見えていなくてもテレビをつけたままの時やテレビをつけたままゲームしていたりしますが、一日、外の空気を吸って近場は歩いてみたりと身体を動かしてすごしてみました。(中1家族)
- ・ 今年は昨年よりも早く30℃をこしたんじゃないかと思います。地球温暖化はとても怖いものです。自分たちが自分たちを生きられない環境にするのはおかしいです。ましては他の動物まで害をあたえるのは最おかしいです。日頃から最考えて行動していきたいです。(中3男子)
- ・ 普段何気なくしていることが地球温暖化の主な原因である二酸化炭素を防ぐことにつながるので、これからも意識して続けたいです。(中3女子)
- ・ エコ商品やリサイクル品をあまり意識して買っていなかったのですが、これからはなるべく気をつけて買うようにしたいと思います。(同上家族)
- ・ 「1人当たりの年間可燃ごみ総排出量」を見ると2007年に比べると年々減ってきているので、この調子で1人1人が、意識してエコに取り組んでいけばもっと良くなっていけると思います。(高1男子)
- ・ この1枚によって手軽に地球を救うことができることがすばらしい。(高2男子)
- ・ この取り組みをすると「何が」「どれだけ」もったいないかを知ることができて、もっとエコをする気になるので、この取り組みはもっと行うべき。(高3男子)
- ・ 今回のエコライフに参加して、地球温暖化は、深刻な問題だと思ったので、毎日エコライフに取り組んで行きたいと思う。(高3男子)

## 学校職員のコメント

- ・ 「意識して取りくむ」ということが大切だと改めて感じた。今後も続けていきたいと思う。(小学職員30代)
- ・ この取り組みに参加する事で、日頃のちょっとした気をつける事などをふり返る事ができています。(小学職員40代女性)
- ・ 素直でなくなっている中学生でも意外とこの取り組みに前向きで、丸の少ない友達を軽くけなして競ってみたり、『丸が少ない』ことが『悔しい!』というイメージを小1から積み重ねてきている事がどんなに大切かをとても感じています。(中学校職員50代女性)
- ・ 日々きをつけていることもあれば今回気をつけたこともありました。取り組もうとしなければ、意識できない部分もあるので、今後は意識しようと思いました。(中学職員30代)
- ・ 改めてチェックをしてみると、日頃から意識できていると思った。続けたい。(中学職員20代女性)
- ・ 最近、海外に輸出していたプラスチックゴミの受け取りを日本が拒否されたというニュースを見ましたが、福岡県で回収された資源ゴミは具体的にどうなっているのでしょうか。気になっています。(中学職員20代女性)
- ・ 少しでも、みんなでエコ活動に取り組むことが大切です。一人一人の意識が地球温暖化を抑えることになると思うので、日々が大切です。(高校職員40代男性)
- ・ 小さな項目を多くの人が行うことで大きな効果を生むことに気が付きました。今後も意識して取り組みたいと思います。(高校職員50代男性)

## 一般のコメント

- ・ 細かな積み重ねでCO2排出量が減らせる事が数値でわかった。今回に限らず注意していこうと思った。(20代男性)
- ・ 私たちが積極的にエコ活動に取り組むことで少しでもCO2の排出量が減ると思うので、エコバックを持ってハローデイに行きたいと思う。イオン中間店には歩いて行こうと思う。みなさんで、地球を守りましょう!(20代男性)
- ・ エコライフに参加し、エコライフ項目をふり返ることによって環境問題を生活に結び付けることができました。(40代男性)
- ・ エコライフ項目を見て改めて私にもできる身近なことに気が付いたので今後取り組んでいきたい。(40代男性)
- ・ 現代の生活には欠かすことのできない電気ですが、一人ひとりの僅かな心掛け一つで大きな節電にもつながると思う。(40代女性)
- ・ エコライフの項目から、日頃心がければ誰でもできる内容なので、一人一人が心に留めて、日々心がけて実行していくことが大切だと思いました。(40代女性)
- ・ 主電源を切る事、プラグを抜く事まではやってなかったのが今後はそれもやって行こうと思う。家庭内での小さな節約が地球環境につながっていけばやりがいがあると思う。(40代)
- ・ マイバックの持参を心がけている。プラの回収日がもう少し多いと出しやすい。回収間隔が長いので、どうしてもゴミとして出してしまいます。(40代女性)
- ・ 目に見える実感できる事はエコとして取り組んでいるが、「主電源を切る」「強火にしない」などは、中々取り組めないでいる。(40代女性)
- ・ できる事からこつこつと続けられるような生活を心がけたいと思います。少しずつの積み重ねが大切だと思うし家族でもゴミの分別をしたりして、子どもたちにも伝えています。(40代女性)
- ・ エコライフ項目で確認することにより改めてエコに対する意識ができるようになった。日頃から気をつけて健康のために歩くことや節電やプラスチックへの使用も心がけていきたい。(50代)
- ・ 家族にエコについて話す機会になり意識づけとなり良かったと思います。簡単に出来る事があるのに行われてなかったということ家族で反省することが出来ました。今後は出来る範囲でエコに努めようと話し合いました。(50代)
- ・ 最近プラスチックゴミについてのニュースをよく耳にします。特に分別しても、再生できないものが多いということにびっくりしてしまいました。汚れがついたままが主要因とのことでした。私は毎日ヨーグルトを食べますが、プラスチック容器がとても気になります。全社(全メーカー)が紙容器になるとよいのにと 생각합니다。(50代女性)
- ・ 環境について真剣に考えなければいけないと思っていますが、つつい・・・このような取組みがあるときにでも意識を高めようと思った。(50代)
- ・ 着なくなったスーツ、ズボン、シャツ、セーター等、生協の「ファイバーリサイクル運動」に持って行きました。(60代女性)
- ・ 項目にしてあらためて、なかなかエコを実践するのがむずかしい事を感じました。もっと身近の事に気をつけていきたいと思っています。一人一人が日常の生活の中でやっていく事がたくさんある事を知り、エコは自分たちだけではなく多くの人達とやってこそエコライフで地球をまもりたいと思いました。(60代女性)
- ・ 古い車(燃費が悪い)に乗っているが、買い替えるとお金(より多くのエネルギー、資源)がかかると思うが、10年以上の車は税金が高い。車1台作るエネルギーは大変なものだと思う。目先のエネルギー(燃費)だけに着目するのは変!(60代)
- ・ 「もったいない」という言葉を忘れずに生活して行きたい。(70代)

- ・プラグを抜くと再起動時に電力を多く消費するので省エネにはならないと聞いたので止めた。包装されてないものはない。過剰どうか判断できない。(70代)
- ・プラスチックごみが海を汚していること、海の生き物の命を奪っていることを見聞きしたとき、今何とかしなくては大変なことになると怖くなります。せめて、マイバックを持ち歩くとか、過剰包装の物は買わないとかしていますが・・・(70代女性)

#### 行政に要望のコメント

- ・燃えるゴミ袋のもう一つ小さなサイズがあったらと思います。夏はごみが腐りやすいので小さなサイズで収集日に毎回出せたらと思います。(70代女性)
- ・買い物はいつもマイバックを持参しています。プラスチックのゴミ収集が月に2回しかないので、溜めておくのがイヤで燃えるゴミで出している人が多数おられると思います。プラスチックのゴミ収集を週1回に増やしてもらえると分別して出す人がもっと増えると思います。(50代女性)
- ・水道メーター検針、2ヶ月に1度に。(50代)